

18. Québec. — Cabinet du premier ministre

Montréal, le 11 février 1937.

L'hon. Maurice Duplessis
Premier Ministre de la Province
Hôtel du Gouvernement
Québec

Monsieur le Premier Ministre,

J'ai l'honneur de vous informer que les membres de la Société canadienne d'Histoire naturelle, au cours de l'Assemblée générale de la Société tenue le 26 janvier 1937 à l'Université de Montréal, ont adopté à l'unanimité une proposition dont vous trouverez ci-inclus la teneur. Cette proposition, soumise par le Dr Georges Préfontaine et appuyée par M. Claude Mélançon, a trait à la fondation d'un Institut de Géologie dans la province.

Espérant, monsieur le Premier Ministre, que vous donnerez à cette question toute l'attention qu'elle mérite, je vous prie d'agréer, avec l'assurance de mon entier dévouement, l'expression de mes sentiments les plus distingués.

Le secrétaire général,

Jules Brunel

UQAM



Demande de la création d'un Institut de géologie par la SCHN à Maurice Duplessis, premier ministre du Québec, 11 février 1937.

Université du Québec à Montréal. Service des archives et de gestion des documents.
Fonds d'archives de la Société canadienne d'histoire naturelle, 15P2/387.

PROPOSITION CONCERNANT LA FONDATION D'UN

INSTITUT DE GÉOLOGIE

(Adoptée à l'unanimité à l'Assemblée générale de la Société Canadienne d'Histoire Naturelle, le 26 janvier 1937)

CONSIDÉRANT que le développement de l'enseignement et de la pratique de la Géologie est pour notre peuple une nécessité culturelle et économique;

CONSIDÉRANT qu'il est urgent d'organiser la recherche méthodique des richesses minières de la province de Québec;

CONSIDÉRANT que, s'il se donne en certains endroits des leçons d'initiation à la Géologie, nous n'avons pas encore de centre important d'études et de recherches géologiques, pas d'atmosphère géologique, parce que nous n'avons pas encore de véritable Ecole de Géologie;

Il est proposé par le Dr Georges Préfontaine, appuyé par M. Claude Mélançon:

Que les membres de la Société Canadienne d'Histoire Naturelle, réunis en assemblée générale, prient instamment le Gouvernement provincial d'établir dans le Québec un Institut de Géologie, en considérant surtout les points suivants:

- 1) Cet Institut devrait être avant tout une école de science pure, car c'est la science pure qui détermine la valeur et conditionne les progrès de la science appliquée;
- 2) Pour que cet Institut soit convenablement soutenu, il ne devrait pas en exister d'autre dans la province, au moins d'ici 25 ans;
- 3) Cet Institut devrait être rattaché à l'une de nos Universités, Laval ou Montréal;
- 4) La Société Canadienne d'Histoire Naturelle se met à l'entière disposition du gouvernement pour tout renseignement dont celui-ci pourrait avoir besoin dans l'étude de cette importante question.

UQAM

Demande de la création d'un Institut de géologie par la SCHN à Maurice Duplessis, premier ministre du Québec, 11 février 1937.

Université du Québec à Montréal. Service des archives et de gestion des documents.
Fonds d'archives de la Société canadienne d'histoire naturelle, 15P2/387.